
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Kutzhof 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 07.02.2018 

 Sitzungsbeginn: 18:02 Uhr 

 Sitzungsende: 19:05 Uhr 

 Ort, Raum: im Dorfkrug Lummerschied, Vereinsraum 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

JAKOB, Michael CDU  

Ortsratsmitglieder: 

André-Schmidt, Gabriela SPD  

PETER, Helmut SPD  

Pfeffer, Wolfgang CDU  

Saar, Horst Die Linke ab 18:09 Uhr / TOP 2 

Woll, Peter CDU  

Ratsmitglieder: 

Trappmann, Claudia SPD  

Schriftführerin: 

Busch, Regine  

 

Es fehlt/fehlen: 

Meisberger, Patrik CDU  

 

 

 

 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet gemäß der Satzung über die Einrichtung von einer 

Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat der Gemeinde Heusweiler eine 

Einwohnerfragestunde statt, in der anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern Gelegenheit 

gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder zu richten. 

 

Es werden keine Fragen gestellt. 

 

Der Vorsitzende, Herr Ortsvorsteher Michael Jakob, eröffnet um 18.02 Uhr die Sitzung des 

Ortsrates Kutzhof im Dorfkrug Lummerschied. Er begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, 

dass zur Ortsratssitzung form- und fristgerecht geladen wurde und dass der Ortsrat 

beschlussfähig ist. 

 

 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Kutzhof vom 

29.11.2017 (öffentlicher Teil) 

  

2 Spielplatz Lummerschied 

  

3 Aufstellung von Bänken 

  

4 Seniorennachmittag 2018 

  

5 Auszahlungsermächtigung des Ortsvorstehers 

  

6 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

7 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Kutzhof vom 

29.11.2017 (nichtöffentlicher Teil) 

  

8 Mitteilungen und Verschiedenes 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Kutzhof 

vom 29.11.2017 (öffentlicher Teil) 

  

 Einstimmiger Beschluss mit 5 Ja-Stimmen: 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Kutzhof vom 29.11.2017 

(öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen. 

  

zu 2 Spielplatz Lummerschied 

  

Herr Jakob berichtet über den jetzigen Zustand auf dem Spielplatz Lummerschied. 

 

Einige Geräte seien wegen Sicherheitsmängel vor einiger Zeit demontiert worden. 

Der Spielturm sei zurzeit noch gesperrt, weil eine Stütze bzw. Säule erneuert 

werden muss. Diese werde laut Gemeindeverwaltung in den nächsten Wochen 

montiert.  

 

Herr Jakob berichtet weiter, dass Herr Seekatz von der IG Pro Lummerschied in 

einem Gespräch mit ihm den Wunsch geäußert habe, den Spielplatz um eine 

Doppelschaukel, eine Federwippe, eine Wippe und eine Sitzgruppe zu erweitern. 

Herr Peter informiert, dass der Spielplatz eine Federwippe und eine Wippe hatte, 

diese jedoch entfernt werden mussten, da sie defekt waren. 

 



Herr Pfeffer erinnert daran, dass auf dem Spielplatz am Sportplatz Lummerschied 

eine noch intakte Balkenwippe abgebaut worden sei. Diese könnte auf dem 

Spielplatz am Friedhof wieder aufgebaut werden. 

 

 Einstimmiger Beschluss mit 6 Ja-Stimmen: 

 

Der Ortsrat Kutzhof fordert die Gemeindeverwaltung auf, den Spielplatz in 

Lummerschied am Friedhof gemäß des Spielplatzkonzeptes der Gemeinde 

aufzuwerten. 

  

zu 3 Aufstellung von Bänken 

  

Herr Jakob schlägt vor eine Sitzgruppe mit Tisch „In der Hahnheck“ am Waldrand 

mit Blick auf Kutzhof aufzustellen. 

 

Herr Saar ist der Meinung, dass eine Bank an dieser Stelle ausreichend sei. Er 

fragt nach dem Zustand der bereits aufgestellten Bänke. 

 

Herr Woll berichtet, dass eine Bank in der Brückhumes kaputt sei. Diese sollte 

demontiert werden. Alle weiteren Bänke müssten überarbeitet werden. 

 

 Einstimmiger Beschluss mit 6 Ja-Stimmen: 

 

In der Hahnheck soll eine witterungsfeste Bank aufgestellt werden. 

  

zu 4 Seniorennachmittag 2018 

  

Der Seniorennachmittag könne wegen den Umbaumaßnahmen in diesem Jahr 

nicht in der Barbarahalle stattfinden. 

 

Herr Jakob informiert den Ortsrat, dass der Ortsrat Wahlschied dem Ortsrat 

Kutzhof angeboten habe, den diesjährigen Seniorennachmittag gemeinsam in der 

Sport- und Kulturhalle Wahlschied durchzuführen. Herr Jakob hat sich bei den 

Senioren im Ort umgehört. Die Bereitschaft bei den von Herrn Jakob befragten 

Senioren nach Wahlschied zu gehen sei gering.  

 

Herr Saar und Herr Peter sind dafür den Seniorennachmittag in diesem Jahr 

ausfallen zu lassen. Diesem Vorschlag schließen sich weitere Ortsratsmitglieder 

an, da es in Kutzhof zurzeit kein geeignetes Lokal zur Durchführung des 

Seniorennachmittags gebe.   

 

 Beschluss mit 5 Ja-Stimmen und einer Stimmenthaltung (CDU): 

 

Der Ortsrat Kutzhof beschließt den Seniorennachmittag in diesem Jahr ausfallen 

zu lassen. Die Senioren sollen durch einen persönlichen Brief über das 

Nichtstattfinden wegen fehlender Örtlichkeit informiert werden. 

  

zu 5 Auszahlungsermächtigung des Ortsvorstehers 

  

Ortsvorsteher Jakob bittet die Ortsratsmitglieder ihm erneut zu bestätigen, dass er 

im Rahmen des Ortsratsbudget Ausgaben bis zu 100,00 € ohne vorherigen 

Ortsratsbeschluss tätigen könne.  



Weiterhin möchte er diese Auszahlungsermächtigung bis 100,00 € auch über das 

proWin-Spendenkonto erhalten um flexibler Auszahlungen tätigen zu können.  

 

Herr Saar ist über eine Ausgabe von proWin-Gelder ohne Ortsratsbeschluss 

skeptisch. 

 

Frau André-Schmidt schlägt vor, über dieses Thema im nichtöffentlichen Teil zu 

beraten. 

 

 Einstimmiger Beschluss mit 6 Ja-Stimmen: 

 

Der Ortsrat Kutzhof stimmt erneut der Auszahlungsermächtigung an Herrn Jakob 

zu, dass er im Rahmen des Ortsratsbudges jeweils Ausgaben in Höhe von 100,00 € 

ohne vorherigen Ortsratsbeschluss tätigen kann. 

  

zu 6 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 6.1 Gesprächsrunde mit dem FC Kutzhof 

  

Herr Jakob informiert den Ortsrat, dass der FC Kutzhof an ihn herangetreten sei, 

und ein Gespräch mit dem Ortsrat suche. Da es in der Vergangenheit einige 

Kommunikationsdefizite gegeben habe, möchte sich der Verein mit seinen Plänen 

und Zielen dem Ortsrat vorstellen.  

 

 Einstimmiger Beschluss mit 6 Ja-Stimmen: 

 

Der Ortsvorsteher wird beauftragt, den Vorstand des FC-Kutzhof zur nächsten 

Ortsratssitzung einzuladen. 

  

zu 6.2 Arbeiten in der Renkertsmühle 

  

 Die Sitzgruppe am Wendekreis in der „Renkertsmühle“ müsste überarbeitet und 

neu gestrichen werden. Außerdem ist der große Baum vor dem Anwesen Nr. 16 

zurückzuschneiden. 

  

zu 6.3 Fehlen des Ortsratsmitglieds Meisberger 

  

 Herr Saar stellt fest, dass Herr Meisberger an mehreren Sitzungen nicht 

teilgenommen habe. Er wünscht von der CDU-Fraktion hierzu eine Erklärung. 

Herr Jakob kann ihm keine Auskunft dazu geben. 

  

zu 6.4 Vergabe der Pflegemedaille an H. Hübgen 

  

 Herr Saar bezieht sich auf eine Pressemitteilung der kürzlich vergebenen 

Pflegemedaille an Herr Hübgen. Er weist darauf hin, dass er Herrn Hübgen 

vorgeschlagen hat, entgegen der Pressemitteilung, in der Herr Jakob als 

Vorschlagender benannt wird. 

 

Herr Jakob entgegnet, das Formular sei so gestaltet, dass er als Ortsvorsteher die 

vorgeschlagenen Personen zu benennen hatte.  
 


